

Protokoll einer Fachschaftssitzung

Sitzung vom 19. Oktober 2017

Anwesend sind:

Mitglieder der Fachschaft		
gewählt	1. Stj.	
	2. Stj.	Laura Schied, Hannah Oxe
	3. Stj.	Florian Hickl, Johanna Mädge, Lorenz Grischek
	4. Stj.	Marleen Kissel, Leopold Böhm, Alexander Hansch, Victoria Sobbe
	5. Stj.	Clara Hübner, Lars Blesch
	6. Stj.	Lisa-Marie Krysa
nicht gewählt	1. Stj.	Martin Reichenbach
	2. Stj.	
	3. Stj.	Annemarie Seyfarth
	4. Stj.	
	5. Stj.	Pia Ponnath, Tobias Volknant
	6. Stj.	
	Gäste	John Fiedler, Sebastian Ortmann de Percin, Thea
	Redeleitung	Alexander Hansch
	Protokollführung	Annemarie Seyfarth

Tagesordnung

- TOP 1 - Abstimmung über das Protokoll der letzten Sitzung
- TOP 2 - Post
- TOP 3 - Berichte aus den AGs
- TOP 4 - Berichte aus den Gremien
- TOP 5 - Stand Jahresplanung
- TOP 6 - Finanzen
- TOP 7 - Neues für die Homepage



- TOP 8 - RedBull-Stadtrallye
- TOP 9 - Bürozeit
- TOP 10 - Büchermarkt
- TOP 11 - STETs
- TOP 12 - Bücherrezensionen
- TOP 13 - Amboss
- TOP 14 - Evaluation & Dosis
- TOP 15 - Findungskommission neuer Dekan
- TOP 16 - KOM-Sitzung
- TOP 17 - Stundenplan
- TOP 18 - Jour Fix

Grün markiert sind Absprachen, Meinungsbilder und Beschlüsse.

Blau markiert sind Dinge, die auf die Homepage gestellt werden sollen.

Rot markiert sind Finanzanträge.

Die Sitzung beginnt 17:00 Uhr.

TOP 1 - Abstimmung über das Protokoll der letzten Sitzung

- vertagt

TOP 2 - Post

- Post von der Kartstens-Stiftung, es geht um Förderung der Studierenden. Außerdem Post über Krebskongress. Beides ist kostenlos à wird ausgelegt.
- Clara hat Rückmeldung vom Ministerium bekommen.
- Online-Post für einzelne Personen soll bitte entsprechend weitergeleitet werden!

TOP 3 - Berichte aus den AGs

- **Gebärdensprachkurs:**
Lisa berichtet, dass die Dozentin dieses Semester den Kurs nicht machen kann, aber wahrscheinlich im SS wieder. Lisa versucht Ersatz zu finden, wird aber schwer.
- **MV:**
 - Orga läuft.
 - Donnerstag kommen schon ein paar frühere Studenten
 - Helferplan von Clara à EINTRAGEN! Turnhallen-Nachtwache wichtig!
- **MSV: (Orti und Thea)**
 - Das Modell der Klitoris ist da. Finanzantrag haben wir.
 - sie brauchen noch 30€ für Buch über Aufklärung und 30€ für Büromaterial
 - **Antrag1: 80 Euro à einstimmig angenommen (20)**
 - Workshop 24-26.11. à dafür brauchen sie noch Geld



- Werbematerial über Topf aus UKJ (frau Mille) à Lars muss das abstempeln, wir stimmen ab
- Externe Sponsoren können auch angefragt werden — Lars schickt dafür die Richtlinien der bvmd an Orti
- Antrag2: später genau, wenn Details geklärt sind.
- den Glühweinkocher können sie sich für den Workshop ausleihen
- Namensschilder von der MV können wiederverwendet werden
- Frage, ob sie den Seminarraum für ihre Treffen nutzen können? Dienstags 20:00 Uhr à das müssen sie mit frau Pabst klären.
- Wir wollen evtl. Kondome zusammen bestellen
- **Medinetz: (John)**
 - Ihr Projekt Anonymer Krankenschein läuft gut.
 - Es soll eine Veranstaltungsreihe über kritische Haltungen zur Medizin geben, Infos werden uns zugesandt.
 - Finanzierung wird noch besprochen, wahrscheinlich übernimmt der Verein einen Teil.
 - John sendet uns die Infos, wir diskutieren es und der Verein entscheidet dann, was sie übernehmen können.
 - Regionalvernetzungstreffen Ost: im November (17.-19.11.), ca. 50 Leute aus Deutschland. à Finanzantrag für die Dozenten und Fahrtkosten kann evtl. vom Verein übernommen werden, evtl. kann auch etwas zur Anmeldegebühr dazu gegeben werden.
 - **Beschluss von Honorarverträgen über 300€ (je 150€) für die Honorare der zwei Dozenten für das Regionalvernetzungstreffen Ost des MediNetzes: einstimmig angenommen (13)**

TOP 4 - Berichte aus den Gremien

- **FakRat:**
 - aktuell Dekan-Findungskommission, dazu brauchen sie noch Leute
 - PJ-Vergabe jetzt nicht mehr manuell, sondern über ein Portal. Es soll einfacher werden, sich für andere Städte zu bewerben. Man sieht auch freie Plätze in ganz Deutschland.
- **LuSt:**
 - Runde Tische in der Klinik sollen eingeführt werden
 - Konzept für die Runden Tische soll entwickelt werden: Vic und Clara
 - Vertreter von der Fachschaft: Florian und Victoria (Stellvertreter sind Marleen und Clara)
 - Vorschläge (jeder hat 2 Stimmen): Victoria (à 11), Florian (à 12), Clara, Marleen
- **FoKo:**
 - Aktuell sitzt Markus Lindner in diesem Gremium. Evtl. hat Victoria Interesse, seine Nachfolge zu übernehmen. Sie setzt sich mit Marcus in Verbindung. Johanna würde die Vertretung sein.
- **ForSt:**
 - Wird auf nächste Sitzung verschoben
 - Leo überlegt es sich, das zu machen.
- **Förderverein des UKJ:**
 - Christian macht es zurzeit. Lars schlägt vor, es auf nächste Sitzung zu verschieben.
- **Apl:**
 - Pia stellt das Gremium vor.
 - Marleen hat Interesse, es zu übernehmen. Sie wird als Hauptverantwortliche mit 18 Ja-Stimmen und einer Enthaltung als Vorschlag aufgenommen.
 - Pia wird weiter mitmachen und Marleen einarbeiten



TOP 5 - Stand Jahresplanung

- dieses Wochenende Ersti-Fahrt
- nächstes Wochenende MV!

TOP 6 - Verein/Finanzen

- Die SegMed plant ein treffen zur gleichen zeit wie die MV! (Räume!?)
- Beschluss über
 1. die Veranstaltung des SegMed Treffens vom 27.-29.10.2017 und
 2. den Schluss eines Vertrages mit der Uni über das Mieten von Seminarräumen, das Foyer im 1. OG und den Vorraum der Cafeteria im UHG am 27. und 28.10.2017 sowie die anfallenden Wachdiestkosten über 75,30 € für die MV Jena 2017 und
 3. den Schluss eines Überlassungsvertrags mit dem Klinischen Medienzentrum über den Seminarraum und Hörsaal Physiologie vm 27.-29.10.2017
- Abstimmung über alle drei Punkte: eine Enthaltung, 14 ja-Stimmen
- **Verein:**
 - MTH-Steuer-Software etabliert (55€/Jahr)
 - Zukünftig: Finanzanträge, dafür Mailpostfach für Finanzer
 - Benni stellt Umsätze vor.
 - Plan für zukünftige Ausgaben wird vorgestellt
 - Nachfolge für Benni wird diskutiert. Benni hat Johanna vorgeschlagen.

TOP 7 - Neues für die Homepage

- Leo berichtet, dass am Wochenende die neuen Rezensionen kommen

TOP 8 - RedBull-Stadtrallye

- Laura fragt, ob wir die RedBull-Stadtrallye bewerben wollen.
- **Abstimmung:** 3 Enthaltungen, 9 dagegen → abgelehnt

TOP 9 - Bürozeit

- Johanna bittet darum, dass alle, die schon früher da sind auch bei der Bürozeit helfen, bzw. dass wenn doch kurzfristig noch jemand kann, wenn Not am Mann ist und nur jemand Bürozeit macht, der eigentlich auch nicht kann, dass derjenige Bescheid sagt!
- Persönliche Briefe sollen nicht ohne Absprache einfach geöffnet werden!

TOP 10 - Büchermarkt

- Mittwoch 25.10., ab 16:45 Uhr
- Wer hilft? → Marleen, Pia, Flo evtl.



TOP 11 - STETS

- Großes Dankeschön an Hannah und Laura!
- Zeitlich hat alles perfekt gepasst.
- Finanzen sind noch nicht fertig
- Ersti-Fahrt ist dieses Wochenende
- Beschwerden: dieses Jahr von OGL, Schaible, Husain à Alkohol soll nicht Mittelpunkt sein. Einigung: es ist eine Private Veranstaltung, aber es wird weitergeleitet. Reinigungskräfte und Hausmeister waren sehr zufrieden.
- Tobi und Flo helfen Hannah und Laura, ein Antwortschreiben für Schaible zu machen.

TOP 12 - Bücherrezensionen

- Leo ist allein und sucht jemanden, den er einarbeiten kann.
- Leo stellt kurz vor, was man machen muss (Leute bekommen Bücher gegen Pfand → Rezensionen werden zurückgeschickt → Pfand zurück → Rezensionen auf Homepage)
- Hannah überlegt, es zu machen

TOP 13 - Amboss

- ab 01.01.2018 bekommen wir die Unilizen

TOP 14 - Evaluation & Dosis

- Kabisch hat direkte Evaluationen entwickelt
- Datenschutz gibt es nicht, er kann von jedem sehen, was wer geschrieben hat.
- Außerdem gab jetzt kürzlich wieder Fehler, bei der man im falschen Konto gelandet ist.
- Das wurde beim Jour Fix kommuniziert.
- Datenschutzbeauftragte soll laut Kabisch davon wissen. Wir setzen uns deswegen trotzdem noch mal mit ihr in Verbindung.
- Unterstützen wir das so, wie es ist? → An sich ist Dosis gut, es ist schön, dass man alles evaluieren kann. Aber es geht nicht, dass er immer von allen weiß, wer was schreibt. Datenschutz muss gewährleistet sein!
- Dosis stürzt immer noch ab bei Einschreibungen. Man kann nicht mehr mit mehreren Geräten angemeldet sein, gestern Abend ging es allerdings gar nicht mehr.

TOP 15 - Findungskommission neuer Dekan

- Tobi und Flo sind beteiligt
- Potentieller Nachfolger Dekan: OGL, Hochhaus, Witte



TOP 16 - KOM-Sitzung

- **Sono-Kurs:**
 - Vorklinik à studentische Tutoren (an Studenten üben)
 - Klinikà Ärzte (an richtigen Patienten üben)
 - Letztes Mal wollten wir das nicht, dieses Mal?
 - Alex: es soll nicht alles auf studentische Tutoren abgewälzt werden, aber in der VK geht es nicht mit Ärzten. Grundlagen können Studenten lehren, spezifische diagnostische Sachen sollte ein Arzt lehren, der sich damit richtig auskennt.
 - Leo: ist dafür, dass es gut ausgebildete Studenten machen. Man kann mehr ausprobieren und selber machen. Außerdem ist es ein Vorteil für Studenten, Tutor zu sein (man hat schon mal gelehrt, kann Erfahrungen sammeln).
 - Johanna: Tutoren müssen auch selbst noch studieren, das darf nicht vergessen werden. SkillsLab hat auch schon einen Sono-Kurs.
 - Benni: Gute Idee, so etwas anzubieten. Wenn man anderen etwas beibringt lernt man es am besten. Aber es müssten neue Leute eingestellt werden!
 - Pia: findet es auch gut. Fallbeispiele wären gut, die die Tutoren mit Ärzten einstudieren und es dann den Studenten weitergeben.
 - Marleen: Vorschlag, dass es dafür auch Punkte geben könnte, Tutor zu werden.
 - à Flo für KOM: Prinzipiell befürworten wir Studentenunterricht durch Studenten. Wir wollen in wichtige Entscheidungen einbezogen werden. In der Klinik müssen die Kurse unter ärztlicher Aufsicht stattfinden. —**Unterstützen wir das? 13 Ja-Stimmen, eine Enthaltung**
- **Arzt als Lehrender:**
 - Die Evaluation war gut, auch wenn es vorher nicht so rüber kam.

TOP 17 - Stundenplan

- Stundenplan kam viel zu spät, man konnte nichts planen. Wir sollten dringendst darauf hinarbeiten, dass der Stundenplan mindestens zwei Wochen vor Vorlesungsbeginn online ist. Tobi schreibt ein Schreiben an verantwortliche Stellen.

TOP 18 - Jour Fixe

- Flo sucht jemanden, der sich mit Jan, OGL und ihm zusammensetzt bzgl. des Masterplans. Tobi und Laura bringen sich mit ein.
- Anderes Thema: Stellungnahme vom FSR zu einer Einführung des hippokratischen Eides auf der Absolventenfeier der Uni. —Unsere Position: freiwillig ja, aber der nicht mehr zeitgemäße Eid soll nicht verpflichtend gesprochen werden.

Die Sitzung wird um 21:00 Uhr geschlossen.

